

三位一体主日礼拝 説教「イエス様にだっこされて」 要旨

日本キリスト教団藤沢教会 2017年6月11日

マタイによる福音書 11章 25～30節

私たち日本キリスト教団の行事暦では、毎年6月の第二主日を「子どもの日・花の日」と定め、多くの教会が、子どもたちと共に礼拝を献げております。そして、この日、私たちに与えられている御言葉が、さきほど一緒に聞いた、マタイによる福音書11章25節以下の御言葉であります。その最後に記されている御言葉が、皆さんよくご存じの「私の軛は負いやすく、私の荷は軽い」というイエス様のお言葉でありました。そこで、小さい子どもたちは、軛が何かを知らないと思いますので、この軛について簡単に説明しますと、軛とは、荷車や馬車を馬や牛などの動物に牽かせるため、動物を互いにつなぎ合わせる木製の道具のことです。イエス様は、そのイエス様の軛にながっているようにと勧めるのですが、このことはつまり、小さなお友達の回りに座っている教会の大人の人たちが、このイエス様の軛に繋がっている人ということ。みんなが、「早く終わらないかな〜」と思っけていても、大人の人たちがそうは思っけていないのは、イエス様の軛を負い、しっかりと歩んでいくから。ただ、この軛という言葉は、普通ですすと、余りいい意味で使われる言葉ではありません。

軛に繋がっている動物たちを想像して欲しいのですが、横に並んだ動物同士が木にくくりつけられているということ。つまり、行きたいところにも行けないということ。楽しいことを自由にすることもできないということ。考えてみれば、外で遊びたいと思っけて今みんなと同じなのかも知れません。でも、大人の人たちは、違っけています。何が違っけていしょうか。大人だから、子供だから、ということがその理由ではないよ。イエス様が「これらを知恵のある者や賢い者には隠して、幼子のような者にお示しになりました。」と仰るように、みんなと同じ幼子のようなが、イエス様の軛を樂しそうに負っけていくということ。それは、幼い子供のように、そう、赤ちゃんのように、イエス様がどういふ方から

「知っけている」ということは、ただの顔見知り程度のことではありません。赤ちゃんがお母さんにだっこして貰うと泣き止むことがあるのは、みんなも知っ

ていると思っけていますが、「知っけている」というのは、イエス様がどういふ方で、どんなことをどのようにいっけてくださっているか、このことを、それこそよ〜く、知っけているということ。だから、イエス様の声を聞くと、お母さんにだっこされた赤ちゃんのように安心するので。でも、どうして、イエス様の軛を負っけていくことがそんなにうれしいことなのか。それは、イエス様の軛を負い、イエス様と一緒にいる時間が一番安心できる場所である時であり、一番安心できる場所であるということ。神様とイエス様を前にして礼拝する大人の人たちは、日曜日の礼拝をそう思っけているということ。

でも、すべての大人がそう思っけています。折角イエス様とお会いしながら、それが分かんない人たちがいました。それが、知恵ある者、賢い者と言われている、ユダヤ教の偉い人たちでした。イエス様がどういふ方で、何をどのようにされるのか分かんないために、イエス様が仰ることを素直に受け入れることができなかったから、イエス様が、イエス様ご自身に仰っけていることも、それは誰か、そこで手にするものは何か、どうやってそれを手に入れることができるのかと、イエス様に意地悪い質問をいつまでも投げつけたのです。それは、自分たちが一生懸命やっけていることが、世の中で一番正しいことだと思っけていたから

ところで、自分が言っけていることが、世の中で一番正しいんだから、同じように絶対にやらないとダメだ、うさく、言われたら、みんなならどうしよ〜僕だったら、嫌です。だから疲れてしまう。イエス様が「疲れた者、重荷を負う者」と言われている人たちは、でずかれ、ユダヤの決まり事を口うるさく守れと守れと言われ果ててしまっけた人たちのこと。また、だから、イエス様も、その人たちに、「休ませよう」と仰ったわけですが、けれども、これは、だから、サボってもいいよと仰ったこと。ではあましません。休ませようということは、イエス様と一緒によいということ。でも、もしかしたら、人から偉い人だと思っけて人たちが、一番疲れている人だっけたのかもしれない。だから、イエス様も、その人たちの意地悪い質問にも、意

